

Bergwerkbesuch

Wir, die Klasse 7c, besuchten am 21.11.2017 das Bergwerk in Kleinenbremen, bei Porta Westfalica, und haben dort viel über die Zeit im Bergwerk erfahren.

Unser Tag startete mit einer ein-ein-half stündigen Fahrt mit dem Bus nach Kleinenbremen.

Dort angekommen, konnten wir uns eine Stunde lang das Museum des Bergwerks erkunden. Mit Texten, Bildern, Fundstücken und einem Modell des Bergwerks wurde uns das Leben der Bergmänner erzählt. Dann ging es aber auch schon los! Wir statteten uns mit Helmen aus und machten uns auf den Weg zum Bergwerk, wo uns ein ehemaliger Arbeiter in Empfang nahm. In der Grube zeigte er uns viele alte Techniken, unter anderem auch den Lärm, eines Luftbohrhammer, dem die Arbeiter lange ausgesetzt waren. Danach fuhren wir mit der Grubenbahn tiefer in den Berg hinein. Wir waren erstaunt, wie groß das Bergwerk ist und trafen sogar auf Grundwasser. Dieses Gebiet durfte nur von professionellen Tauchern betreten werden. Der nette Bergmann zeigte uns außerdem die Technik der Schrapperkästen, mit denen das abgetragene Eisenerz in Loren befördert wurde. Diese wurden dann mithilfe einer Diesellokomotive aus dem Berg gefahren. Bevor wir uns von dem Bergmann verabschiedeten, zeigte er uns einen gewaltigen Maschinenpark aus der damaligen Zeit.

Dach dann war der Tag schon wieder vorbei und wir führen mit dem Bus zurück zum LFG.

Es hat uns allen sehr viel Spaß gemacht und können es nur weiterempfehlen.